

## 174.º período de sesiones del Consejo

### **Tema 13: Información actualizada sobre la colaboración de la FAO con otras entidades del sistema de las Naciones Unidas**

El presente informe se centra en la labor de colaboración entre la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) y el sistema de las Naciones Unidas, incluidos los organismos con sede en Roma, para impulsar la transformación de los sistemas agroalimentarios y cumplir los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

En él se destacan los principales mecanismos y modalidades en los planos mundial, regional y nacional que orientan a la Organización en la aplicación de sistemas agroalimentarios más eficientes, inclusivos, resilientes y sostenibles, tal y como se describen en el Marco estratégico de la FAO para 2022-2031.

Las asociaciones de la FAO con otros organismos, fondos y programas de las Naciones Unidas han resultado eficaces para consolidar los conocimientos especializados, idear estrategias innovadoras y movilizar recursos en aras de la obtención de resultados transformadores. Estas asociaciones se basan en las fortalezas compartidas y en una visión común, lo que permite que la FAO traduzca en resultados tangibles sus aspiraciones de las *cuatro mejoras*. En este contexto, el informe pone de manifiesto el papel crítico que cumplen los organismos con sede en Roma en la consecución de los objetivos estratégicos de la FAO y los ODS, en particular el ODS 2 (Hambre cero). A continuación se adopta una perspectiva más amplia aportando ideas sobre la importancia de las asociaciones de la FAO en la totalidad del sistema de las Naciones Unidas y su contribución a la remodelación de los sistemas agroalimentarios para cumplir los ODS.

En el informe se ponen de relieve los resultados tangibles derivados del posicionamiento estratégico de la FAO dentro del sistema de las Naciones Unidas a efectos de propugnar la transformación de los sistemas agroalimentarios como elemento central de la agenda de desarrollo de las Naciones Unidas, con inclusión del apoyo prestado a iniciativas estratégicas como el Grupo de Respuesta a la Crisis Mundial y el Servicio de financiación de las importaciones de alimentos con el objeto de mejorar las respuestas a los desafíos en materia de seguridad alimentaria fomentando la resiliencia y el desarrollo sostenible.

A escala regional, el liderazgo de la FAO en coaliciones temáticas ha servido para aportar bienes públicos regionales como productos del conocimiento, datos, instrumentos y recomendaciones en materia de políticas para hacer frente a los desafíos regionales.

Además, el informe pone de manifiesto los esfuerzos de la FAO dirigidos a forjar asociaciones impulsadas por los países con diversos organismos especializados, fondos y programas de las Naciones Unidas. Esta interconectividad estratégica garantiza la integración sin fisuras de los conocimientos especializados y recursos de la FAO de ámbito mundial en la labor de los Coordinadores Residentes y los equipos de las Naciones Unidas en los países dirigida a abordar importantes desafíos de desarrollo, en particular mediante la aceleración de los progresos hacia el logro de los ODS, la integración de políticas y la financiación del desarrollo. La FAO toma parte activa en 130 equipos de las Naciones Unidas en los países y ha prestado apoyo a la preparación de 87 Marcos de Cooperación de las Naciones Unidas para el Desarrollo Sostenible.

Como esfuerzo inicial, en el presente informe se documenta el compromiso de la FAO con los sistemas agroalimentarios sostenibles y la consecución de los ODS. Se ofrece una perspectiva completa de las asociaciones actuales de la FAO con las Naciones Unidas y se sientan las bases para la ulterior presentación a los órganos rectores de la FAO de información actualizada. Mediante esta información actualizada se seguirá documentando la voluntad inquebrantable de la FAO de asociarse con los organismos con sede en Roma y con el sistema de las Naciones Unidas en general en torno a su empeño común por transformar los sistemas agroalimentarios para cumplir la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible y hacer efectivos los ODS.

*Sra. Beth Bechdol, Directora General Adjunta de la FAO*